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ÉLECTIONS 

La période de déclaration de candidature se déroulera du 17 septembre au 1er octobre 2021, et le conseil ac-
tuel pourra siéger jusqu'au 8 octobre à 16h30.  Cette situation fait en sorte qu'il existera un flou quant à savoir qui 
siégera cette séance du conseil, dépendamment de la date d'assermentation des candidats élus par acclama-
tion.  Afin d'éviter toute ambiguïté, la présidente d'élection mentionne que : toute assermentation des candidats 
(es) élu (es) par acclamation à la fin de la période de mise en candidature le 1er octobre 2021 se déroulera seu-
lement qu’après le 30e jour précédant celui fixé pour le scrutin (8 octobre) et à une date fixée par celle-ci. 
 
 
SUBVENTION PRABAM 

Le maire mentionne que la municipalité recevra une subvention au montant de 97 963$ dans le cadre du Pro-
gramme d'aide financière pour les bâtiments municipaux (PRABAM).  Cette subvention est offerte aux municipa-
lités de moins de 5 000 habitants.  Cette somme servira, entre autres, à remplacer les portes et fenêtres du cen-
tre communautaire, rénover les salles de bain du centre communautaire et refaire la toiture du garage munici-
pal. 
 
DEMANDE AU MTQ POUR ANALYSE DU LIGNAGE SECTEUR EST ET OUEST DE LA ROUTE 112 

Il est proposé par Anne-Marie Lachance et résolu : 

 

Que la Municipalité Saint-Frédéric demande au MTQ d'effectuer une étude de lignage à l'entrée et à la sortie 
du centre urbain de la municipalité. 
 
BORDURES RUE LEHOUX 

ATTENDU QUE le nouveau développement de la rue Lehoux est encore en gravier; 
 
ATTENDU QUE l'entente avec le promoteur prévoyait que les bordures et le pavage sont aux frais de la munici-
palité; 
 
ATTENDU l'intention du conseil de débuter par la mise en place de bordures qui facilitera les opérations de dé-
neigement; 
 
ATTENDU QUE dans le cadre des travaux de réfection de la rue St-Olivier et de la rue Gagnon en cours, l'installa-
tion de bordures est prévue sous peu; 
 
ATTENDU QU'une offre de prix a été demandée à la compagnie qui effectuera ces travaux; 
 
ATTENDU QUE cette opportunité permet d'obtenir un meilleur prix du mètre linéaire; 
 
En conséquence, il est proposé par Michel Fortin et résolu : 
 
QUE la Municipalité Saint-Frédéric accepte la soumission d'Excavation Jean Leclerc au montant de 39 240$ plus 
taxes pour 1 090 mètres de bordure; 
 
QUE les montants d'aide financière du PAVL de 14 000$ et de 20 000$ soient utilisés pour payer une partie de ces 
coûts. 

Pour le procès-verbal intégral, vous pouvez le consulter au www.saint-frederic.com 



 

 



 

 

 « Ç’a l’air qu’il y a de bons enjeux à prévoir…» 
 
Au fil des précédents articles, je vous ai parlé du fonc-
tionnement d’une municipalité, des pouvoirs du conseil 
municipal et du personnel, des fonctions du maire pour 
en venir à un bon aperçu des nombreux projets réalisés 
au cours du mandat électoral qui s’achève cette an-
née. 
 
Alors que des élections municipales sont prévues le 
dimanche 7 novembre prochain, de sérieux enjeux 
attendent le prochain conseil municipal pour notre 
petite municipalité.  
 
Deux dossiers prioritaires s’éternisent depuis de nom-
breuses années et pour lesquels d’importantes démar-
ches et représentations ont pu être complétées auprès 
des ministères des affaires municipales et de l’environ-
nement. Il s’agit d’abord de la reconstruction de notre 
réservoir d’eau potable et du système de distribution 
d’eau potable dont les travaux sont estimés à 4,5M$. 
L’autre projet majeur est la mise aux normes de tout le 
secteur du Village-Marie et surtout le remplacement de 
la conduite d’eau potable dans ce secteur dont les 
travaux sont estimés à ce jour à 3,75M$.  
L’augmentation de la capacité de la station de traite-
ment des eaux usées pour recevoir le Village-Marie 
ainsi que les besoins de développement des 30 années 
à venir est un dossier déjà amorcé puisque la recom-
mandation de la solution à réaliser nous sera livrée pour 
les Fêtes. Nous avons également été autorisés à réser-
ver notre allocation de la taxe d’assise sur l’essence 
pour ce projet important ce qui permettra de réaliser 
les travaux sans aucune charge pour notre municipali-
té, comme une subvention à 100%. 
 
Pour assurer la prospérité de notre municipalité et la 
création de richesse à long terme, il faudra par contre 
être en mesure de nous donner les moyens de nos am-
bitions. La toute récente autorisation de la CPTAQ d’u-
tiliser 11 hectares de terrain pour le développement 
industriel et commercial implique de mettre en place 
les infrastructures nécessaires qui ne sont admissibles à 
aucune aide financière. 
 
Nous avons aussi l’heureux problème de voir notre sec-
teur résidentiel se combler à toute vitesse et il faudra 
prévoir sans tarder les prochains sites propices au déve-
loppement résidentiel car cela implique des démar-
ches très longues. 

En plus de ces grands chantiers, sans en faire une liste 
détaillée, il y a encore de nombreux correctifs à appor-
ter autant dans tous les rangs que dans le village, de 
nouvelles normes à appliquer et des améliorations qui 
sont souhaitables. On sait par exemple qu’il y a d’im-
portants travaux à prévoir pour la gestion des eaux de 
surface et que nous aurons besoin d’être conseillés judi-
cieusement à cet égard. Enfin, c’est sans compter sur 
toutes les responsabilités que le gouvernement du Qué-
bec transfère aux petites municipalités à chaque an-
née et qui nous impose des obligations supplémentai-
res. 
 
Et surtout, pour réaliser tout cela, il y aura des enjeux 
financiers vraiment importants à considérer afin de res-
pecter notre capacité de payer. Il faut bien réaliser que 
malgré des subventions intéressantes, les deux premiers 
projets d’importance dont je vous ai parlé sont d’une 
ampleur qui peut carrément doubler la dette de la mu-
nicipalité. Le prochain conseil devra donc avoir une 
compréhension et une maîtrise parfaite de l’environne-
ment financier municipal dans une vision à long terme 
et très stratégique. 
 
J’en reviens donc au titre de ma chronique et comme 
vous pouvez le constater, il y a de bons enjeux et des 
défis stimulants qui attendent le prochain conseil. Ce ne 
sera pas ennuyant, de très bonnes rencontres sont à 
prévoir. Notre municipalité présente un formidable po-
tentiel qui est déjà en marche et je n’ai aucune inquié-
tude quant à notre pleine capacité à rencontrer les 
accomplissements qui nous attendent! 
 
En ce qui me concerne, j’ai eu au cours de ces quatre 
dernières années le privilège de collaborer en équipe 
avec les membres du conseil et le personnel de la mu-
nicipalité qui m’ont permis de réaliser bien plus de pro-
jets que je l’aurais cru possible ce qui a dépassé large-
ment mes attentes. Je tiens à conserver de cela un sou-
venir impérissable. Je vous informe donc que dans les 
circonstances actuelles, je ne solliciterai pas un nou-
veau mandat en 2021. C’est une nouvelle opportunité 
pour Saint-Frédéric de voir de véritables compétences 
se manifester au service de l’intérêt collectif. La période 
de mise en candidature se termine le vendredi 1er octo-
bre à 16 heures. Si vous souhaitez en discuter, vous êtes 
toujours bienvenus pour communiquer avec moi au 
418-426-3357 poste 109. 
 
 
 
 
Martin Nadeau, Maire 



 

 

par 

COMMUNIQUÉ DE PRESSE 

 Municipalité Saint-Frédéric, le 14 juin 2021 

 

Inscrivez-vous dès maintenant pour recevoir les alertes et notifications de notre municipalité ! 

Municipalité Saint-Frédéric | Pour répondre au Règlement du Ministère de la Sécurité publique portant 

sur les procédures d’alerte et de mobilisation en cas de sinistre, nous tenons à informer nos citoyens 

que nous nous sommes dotés d’un logiciel d’alertes et de notifications de masse pour rejoindre rapi-

dement, massivement et efficacement nos citoyens.  

 

Nous comptons sur votre collaboration pour vous inscrire à ce nouveau moyen de communication. Il y 

a deux (2) façons très simples de le faire : 

• En remplissant le formulaire sur notre site Web (www.st-frederic.com) 

• En communiquant directement avec la municipalité au (418 426-3357 poste 101) 

 

Les alertes et communications sont paramétrables. Ainsi, chaque citoyen choisit les alertes et notifica-

tions qu’il souhaite recevoir, selon ses préférences. Il choisit aussi la façon dont il veut recevoir ses noti-

fications : téléphone, mobile, SMS ou courriel. Notre municipalité compte utiliser ce logiciel 

pour informer vous sur les points suivants : bris d’eau, fermeture de route, période d’inscription pour les 

activités saisonnières, etc... 

 

Inscrivez-vous dès maintenant pour être bien informé ! 

UN APPEL TEST SERA EFFECTUÉ À L’AUTOMNE!! 

 

Source : Mélanie Gilbert, secrétaire-trésorière adjointe, Municipalité Saint-Frédéric 

OFFRE D’EMPLOI 

L’Office d’habita-
tion du Sud de la 
Chaudière est à 

la recherche 
d’un(e) ou-

vrier/ère-
concierge dans 

le secteur de 
Saint-Frédéric et 
Tring-Jonction. 

(sur notre site internet) 


